
Protokoll Abteilungsversammlung Tanzsport des Turn‐ und Sportbund Stuttgart 1867eV vom 

15.7.2022 von Jens Wille 

19:15   Begrüßung der anwesenden Mitglieder durch den Abteilungsleiter Armin Winter 

  Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  Die Teilnehmerliste wird herumgereicht. 

Abteilungsleitung ist anwesend bis auf Thomas Estler. Dieser lässt sich entschuldigen, er ist 

Als Wertungsrichter auf den World Games in den USA. 

19:25   Report über die vergangene Amtszeit. 

Armin Winter beschreibt das Teamwork der Abteilungsleitung, welche sich gut ergänzen: 

Armin Winter hält den Kontakt zu den Turniersportlern. Thomas Frey zu den Hobbytänzern. 

Thomas Estler zum Verband – und natürlich zu seinen Hobbygruppen Mi/Do. Speziell Hrn. 

Estlers Kontakte zum Verband wurden im Kontext „Corona“ hervorgehoben. Diese 

Information hat uns in den vergangenen zwei Jahren geholfen, unsere Maßnahmen mit 

Verband und anderen Vereinen abzugleichen.  

Die „AG Tanzsport“ (die Arbeitsgruppe im Hauptverein, welches potentielles Fehlverhalten 

der Abteilungsleitung Tanzsport untersuchen sollte) hat ein Abschlussergebnis abgeliefert: 

„Im Bericht der AG Tanzsport ist im Kern die Aussage enthalten, dass der Abteilungsleitung 

Tanzsport keine Fehler vorzuhalten waren, welche einen Ausschluss aus dem Verein 

gerechtfertigt hätten“  Eine Prüfung durch die Sozialversicherungsverbände hat ebenfalls 

keine Unregelmäßigkeiten zu Tage gefördert.  

Thomas Frey weist auf den potentiellen Interessenkonflikt zwischen seinen Ämtern als 

Vereinsvorsitzender und in der Abteilungsleitung im Tanzsport hin. Er sieht gegenwärtig aus 

seiner Perspektive keine Probleme. Die „AG Tanzsport“ lief ohne seine Anweisungen. Thomas 

Frey bietet von sich aus an, nicht mehr für die Abteilungsleitung zu kandidieren, falls jemand 

ein Problem sieht – es finden sich keine Probleme bei den anwesenden 

Abteilungsmitgliedern.  

Erwähnt werden die großen Veränderungen in der Geschäftsstelle. Die Zusammenarbeit mit 

den neuen Verantwortlichen funktioniert gut. 

Zwischen 2020 und 2022 wurden die Räume der Tanzsportabteilung von freiwilligen 

Mitgliedern renoviert und neue Einrichtung besorgt: Neue Tische und Schränke, eine neue 

Medienanlage. Tische und Schränke wurden vom Hauptverein gezahlt. Die Medienanlage 

welche hoffentlich Einsatz im Training findet, wurde teilweise von der Tanzsportabteilung 

finanziert. Die Installation der motorgetriebenen Leinwand steht zeitnah aus. 

Das Onlinetraining in den Coronazeiten hat teilweise erstaunlich gut funktioniert und hohe 

Anteile der Turnier‐ und Hobbytänzer weiter an den Verein gebunden. Besonders erwähnt 

wurde der Einsatz des Trainers Emil Leonte, der bereits in der ersten Lockdown‐Woche mit 

dem Online‐Training begann. Einen verhaltenen Widerhall konnten wir bei sehr jungen 

Jahrgängen (<8 Jahre) verzeichnen. Hier ist der soziale Aspekt des Präsenztrainings nicht zu 

ersetzen.  

   



Nachdem das Stuttgarter Kinder‐ und Jugendfestival in Coronazeiten größtenteils entfallen 

ist, konnte sich die Tanzsportabteilung dieses Jahr wieder mit großem Einsatz von freiwilligen 

Helfern auf dem Schlossplatz präsentieren: Auftritte der Hip‐Hop‐Gruppen auf der großen 

Bühne. Der Stand mit Schokokussschleuder und Kleider‐Malen (dieses Mal auch mit Strass) 

fanden großen Zulauf.  

Ab diesem Jahr werden wir wieder regelmäßige Tanzpartys anbieten und hoffen auf eifrige 

Teilnahme von Mitgliedern, Freunden und Gästen! Weitere Termine für die zweite Hälfte 

2022 sind: 

- 23.07.2022 (Grillparty) 

- 15.10.2022 (Oktoberfestparty) 

- 12.11.2022 (Herbstparty) 

- 10.12.2022 (Weihnachtsparty) 

- 31.12.2022 (Silvestertanzparty) 

Der Tanz in den Mai war ein großer Erfolg mit Auftritten von Roberta Walser und Jan 

Kranzler (Standard) und unserer Trainerin Anastasia Stan und ihrem Partner Sergiu Maruster. 

Der Trainingsplan wurde etwas reduziert, da die beiden Mittwoch‐ und Donnerstags‐

Hobbygruppen gegenwärtig zusammengelegt wurden. Ein neues Angebot findet am 

Freitagnachmittag statt: „Latin for Kids“ startet mit bereits 6 jungen Tänzer/innen mit 

Anastasia Stan als Trainerin.  

Unser Trainerportfolio hat sich seit dem Zugang von Anastasia Stan nicht weiter verändert. 

Für Simone Ryk muss ein Ersatz gesucht werden, da sie ab Mitte Juli in Mutterschaftsschutz 

und anschließender Erziehungszeit gehen wird. Jadwiga Ballester bietet weiterhin 

Donnerstagabends Online‐Training für Hobbytänzer an.  

Von den Trainingsjacken mit Tanzabteilungs‐Schriftzug haben wir inzwischen die zweite 

Charge bezogen. Falls Interesse an einer Jacke besteht (~60€), bitte bei Armin Winter 

melden.  

Anregungen für weitere Sonderaktionen der TSA in den kommenden Monaten wären z.B.: 

‐ Sondertraining für Tänze wie Discofox, Boogie‐Woogie, Salsa, etc.  

‐ Fotosession für Tänzer 

‐ Schmink‐ und Frisuren‐Workshop 

Bei Interesse bitte bei der Abteilungsleitung melden.  

Bericht der Mitgliederverwaltung: Ralf Aupperle Wir haben gegenwärtig 198 Mitglieder – 

110 Damen und 88 Herren. Die Mitgliederzahlen sind konstant. Ein leichtes Wachstum ist 

erkennbar.  

Statement von Armin Winter dazu: Wir sind mit etwa 200 Mitgliedern im Rahmen des 

Hauptvereins finanziell stabil. Als Teil eines Spartenvereins sind wir in punkto Gemeinkosten 

(Gas, Wasser, Strom, Personal, Dienstleistungen…) weniger abhängig von der Anzahl der 

Abteilungs‐Mitglieder, da dieser Teil von allen Mitgliedern des Vereins getragen wird.  

   



Bericht des Kassenwarts: Bernd Kreis in 2020 und 2021 hat die Tanzabteilung jeweils einen 

kleinen Überschuss erzielt, welcher in die Rücklagen in Höhe von etwa einem Jahresumsatz 

einzahlt. Die Tanzabteilung ist somit finanziell solide. 

Besondere Erwähnung finden die Renovierung des Tanzsportzentrums 2020, 

Sondereinahmen durch die Veranstaltung eines Tanzkurses für die Geschwister‐Scholl‐Schule 

2021 und der Erwerb der Medienanlage 2022.  

Bericht des Sportwarts: Alison Yuen‐Wille: Wir haben gegenwärtig 14 aktive Turnierpaare. 

Es gibt gegenwärtig eine hohe Wechseldynamik – zwischen Vereinen und in den Tanzpaaren. 

Die Sportler der Tanzabteilung des Turn‐ und Sportbunds haben in den letzten 2 Jahren viele 

Titel und Klassen‐Aufstiege erzielt.  

20:30   Entlastung der Abteilungsleitung: Stefan Multerer leitet die Abstimmung. 

Er schlägt vor, die drei Abteilungsleiter (Armin Winter, Thomas Frey, Thomas Estler) in 

gemeinsamer Abstimmung zu entlasten. Der Vorschlag wird per Handzeichen einstimmig 

bestätigt.  

Die Abteilungsleiter Armin Winter, Thomas Frey und Thomas Estler werden per Handzeichen 

einstimmig entlastet.  

Die erweiterte Abteilungsleitung (Sportwart: Alison Yuen‐Wille, Kassenwart: Bernd Kreis, 

Mitgliederverwaltung: Ralf Aupperle, Pressewart: Jens Wille, Jugendwart: Markus Winter, 

Jungensprecherin Roberta Walser) wird per Handzeichen einstimmig entlastet.  

20:40  Neuwahl der Abteilungsleitung: Armin Winter beginnt die Abstimmung mit dem Hinweis, 

dass stets Freiwillige für Vereinsposten gesucht werden und befragt die anwesenden 

Mitglieder auf Interesse an Vereinsämtern. Speziell das Amt des Webmaster kann neu 

vergeben werden. Leider findet sich kein Interessent.  

  Vor Beginn der Neuwahlen verweist Armin Winter auf einen vorliegenden Antrag von Arndt 

Nitschke: Erläuterung des Aufgabenfelds der Abteilungsleitung. Eine Beantwortung dieses 

Antrags wird als hilfreich eingestuft. Die Neuwahl der Abteilungsleitung wird zur 

Beantwortung des Antrags unterbrochen.  

20:45  Antrag Arndt Nitschke: Erläuterung der Aufgabenbereiche der Funktionäre. Armin Winter 

erläutert die wesentlichen Aufgabenbereiche der einzelnen Funktionäre/innen in Abteilung, 

Verein und Verband. Lebhafte Diskussion und Rückfragen. Arndt Nitschke findet seine Frage 

beantwortet.  

  Im Rahmen der Diskussion findet sich qualifizierte Hilfe für die Pressearbeit unter den 

Mitgliedern: Manuela Kaczmarek möchte ihre berufliche Qualifikation gerne einbringen. 

21:00  Neuwahl der Abteilungsleitung: Wahlleitung erneut durch Stefan Multerer.  

  Vorschlag: Die Abteilungsleiter Armin Winter, Thomas Frey und Thomas Estler werden en 

bloc gewählt. Abstimmungsergebnis: Einstimmig. Armin Winter und Thomas Frey nehmen die 

Wahl an. Armin Winter teilt die Bereitschaft des entschuldigten Thomas Estler mit, auch 

weiterhin für die Funktion des stellv. Abteilungsleiter zur Verfügung zu stehen.  

   



21:10  Vorschlag: Die erweiterte Abteilungsleitung soll en bloc bestätigt werden: 

‐ Sportwart: Alison Yuen‐Wille 

‐ Kassenwart: Bernd Kreis 

‐ Mitgliederverwaltung: Ralf Aupperle 

‐ Pressewart: Jens Wille und Manuela Kaczmarek 

‐ Jugendwart: Markus Winter 

‐ Jungendsprecherin: Roberta Walser 

‐ Festwart: Bernhard Embery 

‐ Webmaster: Bernd Kreis 

Abstimmungsergebnis: einstimmig.  

Feststellung: Die Tanzsportabteilung sucht auch weiterhin Unterstützung für die Funktion des 

Webmasters für die Abteilungs‐ und Hauptvereinsseite, evtl. Social Media‐Auftritt.  

20:20   Antrag Arndt Nitschke: Legitimation des Buchungstools für das Tanzsportzentrum (DSGVO) 

Auskunft Armin Winter: Das Buchungstool war erforderlich zur Konformität unserer 

Trainingstätigkeit mit den Corona‐Maßnahmen und hat dabei sehr großen 

Mitgliederzuspruch gefunden. Das Buchungstool war und ist ein praktikables Mittel zur 

Sicherstellung des freien Trainingsbetriebs und konnte zur Sicherstellung des freien 

Trainingsbetriebs durch die Abteilungsleitung selbstverantwortlich eingeführt werden. Die 

personenbezogenen Daten sind gegenwärtig ausschließlich durch den Abteilungsleiter und 

dem Webmaster einsehbar (unmittelbarer Bedarf nach DSGVO) und werden nach 30 Tagen 

gelöscht.  

Zusätzlich hat das Buchungstool folgende positive Nebenwirkungen gezeigt: 

‐ positives Feedback durch Abteilungsmitglieder, da die Auslastung der freien 

Trainingsstunden nun transparent wird. Dieses Feedback wird unmittelbar von anwesenden 

Mitgliedern bestätigt.  

‐ Übersicht der Auslastung des Tanzsportzentrums unterstützt die Abteilungsleitung bei der 

Argumentation zur Beibehaltung der Trainingsstunden gegenüber anderen Abteilungen mit 

Bedarf an Trainingszeiten. 

  Kurze Diskussion über das Buchungstool enden in folgender nicht‐widersprochener Aussage 

(Wille): Es ist nicht im Interesse der Tanzsportabteilung, Regeln für das Buchungstool per 

Abstimmung herbeizuführen, welche das Fähigkeit der von uns gewählten Abteilungsleitung 

einschränken, Konformität mit kommenden Corona‐Verordnungen zeitnah herzustellen. 

20:35  Antrag Eva Rott: Antrag zur Herausnahme der Abfrage des Impfstatus im Online‐

Buchungstools 

Auskunft Armin Winter: Aufgrund der vorausgegangener Corona‐Situation war die Prüfung 

des Impf‐ bzw. Teststatus eine unabdingbare Voraussetzung zur Durchführung der 

Trainingsbetriebs. Mit der Lockerung der Vorschriften besteht aktuell keine zwingende 

Notwendigkeit, den Impf‐ bzw. Teststatus abzufragen. Es gilt weiterhin, dass Personen mit 

auftretenden Corona‐Symptomen oder einem positivem Testergebnis, nicht zum Training 

kommen dürfen.  

Feststellung nach Ende der Versammlung: Die Impfstatus‐Abfrage ist gegenwärtig 

ausgeblendet. 

21:00   Ende der Veranstaltung. Verabschiedung durch Armin Winter.  

  Übergang zu Sprudel/Brezel/Sekt mit Dank an Angela Winter fürs Organisieren! 


